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5月28日上午，永城市芒

山镇，沿着弯弯曲曲的山间小
道，记者爬到芒砀山海拔
156.8米高的主峰上已是大汗
淋漓。

在“大汉雄风”塑像建筑
现场，山峰主峰已不复存在，
取而代之的是一个方方正正

的钢筋混凝土的基座，基座上
矗立着高大的刘邦雕塑。“刘
邦”面朝南威风凛凛地站着，
左手扶剑，右手在比画着什

么。雕塑的下身和上身已分别
焊接完整，工人们正在焊接雕
塑的头部和颈部。

据建筑工地的刘师傅说，
他是芒砀山附近的村民，这个

工程是他们同村一个叫刘超
的人承包的，从去年6月份开

工后他就在工地上干活，对工
程很熟悉。

刘师傅说，许多工人都是
专门请来的，每干一天一人
100多元工资，工程难度大，本
地工人干不成。塑像全身由
120多块紫铜焊接成，是在北

京事先设计好的，紫铜是从北
京买来的。基座为两层，由钢
筋混凝土浇灌而成，刘邦像内
部是用三角铁密密麻麻焊接
成的，“肚子”里还装有电梯。
“花3000万元建这个雕

塑值不值？”记者问。“嘿嘿，

这没法说。反正是公家的钱，
随便花呗。”刘师傅说。
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永城芒砀山旅游开发有

限公司副总经理闫华在接受
采访时说，公司的董事长由芒
山镇党委书记、芒砀山旅游景
区管委会主任骆本京兼任，骆
本京负责整个景区的开发、建
设和管理，“大汉雄风”旅游
项目名义上是公司投资的，实

际上是永城市政府财政出钱
投资兴建。工程从去年开建，
目前只剩下“刘邦”颈部和头
部以及“体内”的电梯没有安
装，预计今年“十一”前竣工，
工程总投资3000万元，铜像高
29.9米，基座高10米，雕塑整

体高39.9米，由于建在156.8米
高的山峰上，所以建成后将成

为全国第一高历史人物雕塑，
也会是芒砀山旅游景区一大

旅游亮点。
闫华说，从2005年开始，芒

砀山旅游景区投资力度很大，
目前共投资近2亿元。如投资
8000万元在景区修了6条路、一
个广场、一个旅游服务中心等；
投资1000多万元对刘邦斩蛇碑

进行了改造；投资500万元改造
了陈胜纪念馆；投资3000万元
建造高祖庙；投资5000万元(̄
°)兴建汉风商业街；投资1500
万元修建碑林……

对于“大汉雄风”项目在
市发改委是否已立项，闫华说

据他了解，这个项目已经在永
城市发改委立项，而兴建“大
汉雄风”，是为了纪念刘邦，
因为永城是兴汉之地、刘邦的
发迹地。

当记者问及芒砀山旅游
景区一年的收入时，闫华说该

景区去年收入300万元，今年
预计能收入400万元。
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耗资3000万元的“大汉雄

风”项目到底有没有立项？审
批手续是否合法？5月28日下
午，记者电话联系到了永城市
发改委副主任闫士义。闫士义
说，永城市政府1998年747号
文件转发了省有关部门关于芒
砀山旅游景区内五大景区的建

设项目，五大景区内又各有10
多个小项目，“大汉雄风”就是

其中一个景区内的小项目。
闫士义说，他们只是转发

省里的有关文件，这和立项不
是一个概念。不能说这个项目
已经在市发改委立项了，只能
说有文件规定准许它建设了。
现在永城市是省里计划单列
市，旅游景区建设项目投资在
3500万元以上的要到省发改

委立项报批，在3500万元以下
的永城市发改委就可以立项
批准。

而后，闫士义让永城市发
改委办公室工作人员孟晓莉
查这个项目立项的存档，但孟
晓莉告诉记者她没能查到。

永城市文物局办公室一
李姓工作人员说，芒砀山旅游
景区是文物保护单位，无论在
那里建什么都应该经他们批
准并办理相关手续。该工作人
员说，刘邦塑像的建设在市文
物局没办任何手续，“我们也

管不住他们”。
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耗资3000万元建刘邦雕

塑，当地各界啥反应？
永城市芒山镇一位退休

职工说：“永城芒砀山旅游景
区有梁汉王墓、高祖庙、刘邦
斩蛇碑等很多有名的景点，政

府投资发展旅游业是对的，可
以在这些景点上投资，但花几
千万元建一个刘邦雕塑，我不
理解。”

当天中午12时，正值下班

时间，记者来到永城市委、市
政府采访。在市政府某部门工

作的袁先生说：“唉，建它有
啥用，这是在烧钱吧。”
“把山峰炸掉建个刘邦

像，一是破坏原始景观；二是
劳民伤财。”永城市纪委一名
不愿透露姓名的女士说。

家住永城市东方大道的

郭先生对此表示，淮海战役牺
牲那么多战士，有那么多英雄

人物，政府也没有搞什么大型
雕塑，陈官庄淮海战役纪念馆

破破烂烂，也没投这么多钱去
修建一下。现在，给一个封建
帝王刘邦花3000万元建雕塑，
很不合适。

在随机调查的10名机关
工作人员中，7人反对建设；2
人赞成建设；1人认为可以建

也可以不建，视政府财力而
定。 ^#_`ab$
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“在市场好的时候提高印

花税率，而当市场不好的时候
相应降低，这符合税收工具的
使用方式，也符合政策调控经
济的职能。”银河证券首席经
济学家左晓蕾昨天在接受快

报记者采访时表示，“不应将
其理解成是打压资本市场的
行为。”
“从目前股票市场的运行

情况来看，的确比前几年要热
很多。在前几年股市低迷的时

候，政府下调了印花税率。现
在股市热了，相应地上调印花
税率也是一项很自然的政

策。”左晓蕾说，“不要把它理
解成是针对当前股票市场走
势的一项政策，更不能理解成
是一种打压市场的行为。”
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中金公司首席经济学家

哈继铭表示，提高印花税一定
程度上可以提高交易成本，对

于频繁换手的短期投机行为
有一定抑制作用，但对长期投
资影响不大。他同时建议取消
利息税。

他表示，此举对于资本市
场的长期健康发展来说，应是
利好。“从市场影响来看，短

期内的心理作用可能比较大，
但不会特别影响股市进一步
上升的趋势，也不会造成市场

持续性的大幅下跌。需要强调
的是，提高印花税有利于推动

市场更加理性，但很难从根本
上改变过度炒作的行为，因为
毕竟股市涨幅太大。政策方向
是正确的，但要完全使中国股
市回归理性，仅仅依靠税收政
策还是不够的。”

哈继铭建议，目前税后利

率水平仍处低位，故应取消利
息税，在增加交易成本的同
时，可以起到适当提高储蓄资

金投资股市机会成本的作用。
同时，还可以进一步引导H

股、红筹股公司的回归，扩大
供应量。
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中财大证券期货研究所所

长贺强表示，上调股票交易印
花税虽然能起到一定的调节作
用，但是对目前的股市来说，不
算是大的利空消息。

贺强说，“目前来说，投资
者在股票市场得到的回报率
很高，提高股票交易印花税虽

然会适当增加交易成本，但不
会对投资者的高收益带来实
质影响，最多会产生一些心理

上的影响。”他说。
北京工商大学证券与期货

研究所所长胡逾越说，提高股票
交易印花税既可以调控市场，又

可以提高国家财政收入。
“我们不能评论当前的指

数是高还是低了，但是毕竟涨
得太快了。”胡逾越说，不久

前央行调整利率、准备金率和
汇率，虽然主要针对的是宏观
经济，但是股市也应该作出反
应，事实上上周一市场低开高

走。此次调高印花税，是直接
针对市场采取的调控手段，但
是，“能够起到多大的作用还
要拭目以待”。
“当前中国不具备征收资

本利得税的条件，而征收资本

利得税会严重打击中国股市
的发展，打断牛市发展进
程。”他补充说。
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